

Miércoles 11 de Enero del 2012

El Financiero Mayor supervisión a los 29 bancos globales de importancia sistémica Jeanette Leyva Reus Las instituciones financieras globales consideradas de riesgo sistémico, como Santander, HSBC y Citigroup, que mantienen operaciones en México vía sus filiales, junto con 26 bancos más, tendrán que cumplir con un cargo adicional de capital de entre 1 y 2 por ciento en Basilea III. Además, deberán ser objeto de una supervisión más estricta y coordinada entre los reguladores en donde operen sus filiales. Carlos Serrano, vicepresidente de Política Regulatoria de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), explicó que estos bancos tendrán un cargo adicional de capital de entre 1 y 2 por ciento, según acordó el Comité de Supervisión Bancaria de Basilea. P.C. sistema financiero, Basilea 2011, altibajos en el turismo Claudia Alcántara La balanza turística registró durante el acumulado enero-noviembre de 2011 una contracción de 19.26 por ciento, en comparación con el mismo periodo de 2010, al colocarse en tres mil 323 millones 823 mil dólares. De acuerdo con cifras emitidas por el Banco de México (Banxico), la captación de divisas por la llegada de turismo extranjero de enero a noviembre de 2011 registró una caída de 3.02 por ciento con relación al mismo periodo del año anterior, al ubicarse en diez mil 250 millones 674 mil dólares. P.C. turismo México crecerá 4% en 2012: CEESP Isabel Becerril Para 2012, México crecerá 4 por ciento, un avance muy similar al del año anterior, de alrededor de 4.1 por ciento, proyecta el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo que dirige Luis Foncerrada estima que en Inversión Extranjera Directa (IED) le irá bien al país, porque podría captar 19 mil 500 millones de dólares, contra los 18 mil 400 millones de 2011 y los 17 mil 750 millones de 2010. Pronostica que al cierre del año el tipo de cambio se ubicará en 12.90 pesos por dólar, contra la paridad de 13.36 de 2011. Sobre la economía de Estados Unidos, el CEESP estima que crecerá 2 por ciento en este año. P.C. CEESP, crecimiento económico, pronósticos Desajustes fiscales crónicos y turbulencias sociales, los mayores riesgos: WEF (Ivette Saldaña) Los mayores riesgos que enfrentan los países son los desajustes fiscales crónicos y las turbulencias sociales que pudiera generar la grave disparidad de ingresos, problemas que amenazan el crecimiento económico del mundo porque son fuente de nacionalismo, populismo y proteccionismo, señaló el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). El informe Riesgos Globales 2012 establece que ambas complicaciones serán predominantes en la próxima década, además de que persiste la posibilidad de choques sistémicos financieros, crisis alimentarias y de agua. Describe 50 riesgos globales en materia económica, medioambiental, social, geopolítica y tecnológica, y entre los más importantes agrupados en el primer rubro están un descontrol en la inflación y deflación; desbalances crónicos en el mercado laboral; prolongada negligencia en cuestiones de infraestructura y un aterrizaje difícil en las economías emergentes. P.C. WEF, Foro Económico Mundial, crecimiento económico, situación económica Actividad económica modera su ritmo de crecimiento Eduardo Jardón La economía mexicana moderó su crecimiento en octubre de 2011, lo que apunta a un menor dinamismo en el último trimestre del año. El Indicador Global de la Actividad Económica ((IGAE) se elevó 3.7 por ciento anual en el mes de referencia, por debajo de la cifra reportada en los tres meses previos, y el resultado también fue inferior al pronóstico de los analistas. Respecto a septiembre, en las cifras ajustadas por estacionalidad este indicador presentó un descenso de 0.6 por ciento. El peor desempeño correspondió al sector agropecuario, con una disminución de 3 por ciento anual en su producción. P.C. IGAE, Indicador Global de la Actividad Económica, INEGI La Inversión Fija Bruta continúa desacelerándose (Eduardo Jardón) El gasto en inversión continuó desacelerándose en octubre del año anterior y registró un crecimiento de 4.9 por ciento anual, el más bajo desde agosto de 2010. Las empresas moderaron sobre todo la inversión destinada a la adquisición de maquinaria y equipo, reflejo de la depreciación del tipo de cambio y de la cautela ante el incierto panorama económico global. Este gasto creció 5.2 por ciento en el mes de referencia, por lo que se compara desfavorablemente con el 9.1 por ciento de septiembre y fue mucho menor al 21.3 por ciento de agosto. Según el reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la inversión en maquinaria y equipo importado aumentó 5.4 por ciento, y su avance fue impulsado por la compra de aparatos mecánicos, calderas, vehículos, material para vías férreas, aeronaves e instrumentos de óptica, entre otros. P.C. inversión extranjera directa, INEGI Escasez de maíz presiona el precio de la tortilla Héctor A. Chávez Maya La caída en la producción de maíz como consecuencia de las contingencias climáticas a lo largo de 2011 empezó a presionar el precio de la tortilla, que en algunas entidades del país llegó ya a 16 pesos el kilo, señaló Carlos Salazar Arriaga, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz (CNPAM). Consideró que la situación más crítica por el déficit del grano para abastecer el mercado interno podría darse a finales del primer trimestre, pues la baja disponibilidad en las bodegas dispararía el precio de este alimentos básico para los mexicanos. En varios estados del país -incluidos algunos municipios del Estados de México-, el kilo de tortilla se oferta entre 14 y 15 pesos, y en otros, como en Veracruz, en 16. P.C. granos básicos, maíz, precios, tortilla Reforma Rompe récord producción de autos en 2011 Por Sara Cantera Cd. de México México (11 enero 2012).- Al cierre de 2011, la industria automotriz mexicana alcanzó un récord de producción con la fabricación de 2.5 millones de vehículos, el mayor volumen en la historia de la industria en el País, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En total, se ensamblaron 2 millones 557 mil 550 autos y camiones ligeros, de los cuales Nissan aportó 23.7 por ciento de la producción; General Motors el 21.3 por ciento; Volkswagen el 19.9 por ciento; Ford el 18.1 por ciento y Chrysler el 10.9 por ciento. El resto de la producción se repartió entre Fiat con 2.3 por ciento; Toyota con 1.9 por ciento y Honda con 1.8 por ciento, según cifras de AMIA. Eduardo Solís, presidente de AMIA, destacó que este nivel histórico de producción de vehículos se debe a la apertura de mayores mercados de exportación y al crecimiento de algunos como Sudamérica. P.C. industria automotriz, producción Desacelera industria en noviembre 2011 Por Mónica Ramírez +Cd. de México México (11 enero 2012).- La actividad industrial creció 3.2 por ciento anual en noviembre pasado, señalando una menor dinámica, pues un año antes se había incrementado 5.9 por ciento y un mes antes 3.3 por ciento, indicaron cifras del Inegi. El resultado quedó por debajo del consenso del mercado que esperaba un aumento de 3.6 por ciento en dicho mes. Este resultado se atribuye a que casi todos los rubros de la industria registraron menores crecimientos en el décimo primer mes del 2011 y un sector se contrajo. Las industrias manufactureras crecieron 3.8 por ciento en el mes

referido, pero en octubre el aumento había sido de 4 por ciento, mientras que un año antes el incremento fue de 7.3 por ciento. P.C. sector industrial, industria manufacturera Crece Eurozona a menor ritmo Por Notimex Cd. de México México (11 enero 2012).- El crecimiento económico de la zona del euro se limitó a 0.1 por ciento en el tercer trimestre de 2011, una décima menos de lo previsto, según la tercera estimación de la oficina estadística de la Unión Europea (UE), Eurostat, difundida este miércoles. El resultado confirma la tendencia de desaceleración en la economía europea. En el segundo y primer semestre del mismo año, el Producto Interno Bruto (PIB) de los 17 socios del euro aumentó 0.2 y 0.8 por ciento, respectivamente. Respecto al conjunto de la UE, Eurostat mantuvo su estimativa de crecimiento de 0.3 por ciento. En términos interanuales, la zona del euro registró un aumento de 1.2 por ciento en su PIB entre julio y septiembre pasados, mientras que la UE tuvo una mejora de 1.3 por ciento P.C. Eurozona, crecimiento económico Darán créditos a cafecultores Por Monserrat Bosque Cd. de México México (11 enero 2012).- El sector cafetalero cuenta con un fondo de ahorro de alrededor de 620 millones de pesos, que se destinarán a desarrollar esquemas de financiamiento para el sector cafetalero, aseguró Rodolfo Trampe, presidente de la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé). El fondo, que se ha creado con la aportación de más de 300 mil productores formalizados que integran esta cadena productiva, buscará detonar créditos, aseguramiento y administración de riesgos para ellos. "Después de la crisis que duró hasta 2005, enfocamos los esfuerzos del sector cafetalero a crear un fondo en el cual cada productor aportó lo que pudo, con el fin de prevenirnos en caso de que ocurriera una nueva crisis; ese fondo creció a lo largo de estos 6 años y hoy contamos con 620 millones de pesos que ya son una cifra significativa para poder hacer algo más con ellos que sólo tenerlos de respaldo", explicó Trampe. P.C. café, cafecultores, producción, financiamiento El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92160.html> Industria mexicana mide fuerza con el dragón chino Eduardo Camacho | El Universal El 2012 puede ser decisivo para muchas empresas mexicanas ante la entrada de productos chinos sin cuotas compensatorias al terminar las Medidas de Transición (MT) en el mercado mexicano el pasado 11 de diciembre de 2011, como se acordó ante la Organización Mundial de Comercio (OMC). El factor China será uno de los principales temas ya que los empresarios de México tendrán que competir —dicen— en circunstancias desfavorables como consecuencia de prácticas desleales por parte de exportadores e importadores. P.C. sector industrial, China <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92159.html> El país asiático, el segundo socio comercial de México Eduardo Camacho | El Universal La relación entre México y China sigue creciendo, ya que el país asiático es el segundo socio comercial de México a escala mundial, segundo como abastecedor y séptimo como comprador. Tan solo de enero a junio de 2011, el comercio total alcanzó 26 mil 586 millones de dólares, casi 5 mil millones más que lo registrado en el mismo periodo de 2010. El comercio en dos décadas (de 1990 a 2010), tuvo un crecimiento de 2 mil 004.69% respecto a 1990, elevando el déficit de México en 6 mil 042.46%. Datos de la Secretaría de Economía (SE) revelan que el comercio entre ambos países en 1990 llegó a 24 mil 832 mdd, para 2000 alcanzó 3 mil 190 mdd y en 2010 fueron 49 mil 805 mdd. P.C. China, relaciones comerciales, comercio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92172.html> Rechazan Ley de Cambio Climático Luis Carriles | El Universal La Cámara Nacional del Hierro y el Acero incrementará sus cabildeos en el Congreso en contra de la Ley General de Cambio Climático porque considera que este marco normativo limitará severamente las posibilidades de desarrollo económico del país. “Hoy en día Estados Unidos, China, Europa, Rusia y Brasil, las grandes economías que generan alrededor del 80% de los gases con efecto invernadero, evitan asumir compromisos severos de reducción de emisiones carbono, con medidas que llevarían una reducción en los niveles de bienestar de su población” señala un documento de trabajo del organismo. México debería de copiar este modelo de compromiso para no afectar los intereses nacionales. Es “tal como deberíamos hacerlo nosotros, (ellos) colocan como prioridad la estabilidad económica y social de sus países y en ese tenor definen rutas de avance progresivo hacia un menor impacto ambiental, sin sacrificar drásticamente el crecimiento económico”; señalan en su documento de trabajo. P.C. cambio climático, impacto ambiental <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92174.html> BMV prevé riesgos por crisis mundial Ricardo Jiménez | El Universal La economía mexicana, pese al ritmo de crecimiento registrado el año pasado, tendrá riesgos sobre todo de carácter internacional para seguir su evolución positiva este 2012. La eminente entrada en recesión de la economía de la Zona Euro y la perspectiva de un menor incremento del PIB de Estados Unidos, serían algunos de los problemas que tendría que enfrentar México para recrecer, afirmó el presidente la Bolsa Mexicana de Valores, Luis Téllez. En conferencia, Téllez dijo que el PIB de México seguirá una tendencia positiva, gracias a la solidez de las variables fundamentales de la economía, donde pronosticó un avance de la economía de hasta 3.5%, inflación de 3%, déficit fiscal de 2.2% y en cuenta corriente un saldo negativo de 1.4% con respecto al PIB. P.C. BMV, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92177.html> Turismo creció 4% en 2011, dice Sector Redacción | El Universal La Secretaría de Turismo informa que durante 2011 más de 167.3 millones de turistas nacionales recorrieron nuestro país, con lo que se registró un aumento de 4%, en comparación con el año previo. A través de un comunicado, la dependencia señala que de acuerdo con el Banco de México, de enero a noviembre de 2011 más de 20 millones de turistas internacionales visitaron nuestro país. Informa que el incremento en el turismo doméstico permitió que el número de cuartos ocupados en 2011 en los 70 destinos monitoreados por Datatur, creciera 3.8% contra 2010. Solamente en noviembre, dice, el gasto medio de los turistas internacionales se incrementó 8.3%, el de los visitantes internacionales 4.5%, el de los turistas fronterizos 3.7% y el de los pasajeros en crucero 2.9%, en comparación con igual lapso del año previo, de acuerdo con cifras de Banxico. P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/11/inventarios-crudo-eu-suben-496-millones-barriles> Inventarios de crudo en EU suben 4.96 millones de barriles Reuters NUEVA YORK - Los inventarios de crudo, gasolina y destilados en Estados Unidos subieron la semana pasada por encima de lo que se esperaba, informó el miércoles la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo subieron 4.96 millones de barriles, a 334.65 millones, con lo que superaron ampliamente los pronósticos de 800,000 barriles. Las reservas de gasolina crecieron 3.61 millones de barriles, a 223.8 millones, cuando los analistas aguardaban un incremento de 2.3 millones. Los inventarios de

destilados subieron 3.99 millones de barriles, a 147.56 millones, frente a la previsión de una subida de 2 millones, según EIA. Los futuros del crudo estadounidense y del Brent ampliaban sus pérdidas tras los datos de la EIA. P.C. Estados Unidos, inventarios, crudo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/11/se-estanca-crecimiento-eurozona-tercer-trimestre> Se estanca crecimiento de la eurozona en tercer trimestre AFP Bruselas.- El crecimiento económico de la Eurozona se estancó en el tercer trimestre, aumentando tan sólo 0.1%, según una tercera estimación divulgada este miércoles por la oficina de estadísticas Eurostat. El Producto Interno Bruto (PIB) del conjunto de los 17 países que adoptaron el euro aumentó tan sólo 0.1% en el periodo correspondiente entre julio y setiembre, contra 0.2% contra el trimestre anterior y 0.8% el primer trimestre de 2011. Los resultados son ligeramente peores que las dos primeras estimaciones realizadas por la oficina de estadística europea, que lo habían calculado en +0.2 por ciento. RDS P.C. eurozona, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/11/franquicias-creceran-11-durante-año-expertos> Franquicias crecerán 11% durante el año: expertos Fabiola Naranjo / El Economista A pesar de la inseguridad, la desaceleración económica global y la incertidumbre de ser un año electoral, los expertos estiman un crecimiento en las franquicias de 11% en el país, siendo los sectores de alimentos y bebidas, salud, belleza y servicios los que presentarán un mayor desarrollo en el transcurso del año. "Ante un entorno relativamente complicado tenemos la obligación de hacer del 2012 un mejor año para las franquicias, de tal manera que podamos aprovechar la coyuntura para hacer de ellas un sector importante a considerar en los planes de desarrollo económico del país", dijo Diego Elizarrarás Cerda, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF). De acuerdo con la consultoría Feher & Feher, México está entre los primeros países a nivel internacional en el desarrollo de franquicias, al contar con más de 1,200 marcas franquiciadas y al emplear 1.9% de la fuerza total de trabajo en México. P.C. franquicias <http://eleconomista.com.mx/internacional/2012/01/11/iran-recorta-precios-petroleo-venta-asia> Irán recorta precios del petróleo para venta en Asia Reuters Tokio.- Irán bajó sus precios oficiales de venta del petróleo para febrero con destino a Asia frente al mes previo, en línea con las disminuciones en los valores referenciales del petróleo saudita, dijeron operadores el miércoles. La petrolera estatal iraní National Iranian Oil Company (NIOC) recortó sus precios para su variedad ligera iraní a Asia en 2.10 dólares por barril frente al nivel de enero, a una prima de 2.26 por barril a Omán/Dubái, dijeron operadores. La magnitud del recorte fue igual a la baja de 2.10 dólares por barril que fijó Arabia Saudita, un nivel más alto que el esperado por los operadores. Irán analiza sus precios oficiales en forma trimestral, pero luego realiza ajustes finos para reducir la brecha entre sus crudos y las variedades de Arabia Saudita. P.C. Irán, Asia, petróleo, precios La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/11/102721049-crece-3-2-produccion-industrial-en-noviembre-a-tasa-anual-inegi> Crece 3.2% producción industrial en noviembre a tasa anual: Inegi Notimex México, DF. La producción industrial en México creció 3.2 por ciento en noviembre de 2011 con relación a igual mes de 2010, en línea con lo previsto por los analistas para dicho mes. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que con base en cifras desestacionalizadas la actividad industrial México creció 0.11 por ciento durante noviembre respecto a octubre, cuando bajó 0.51 por ciento. Señaló que en los primeros once meses del año pasado, la actividad industrial se incrementó 3.9 por ciento en términos reales con relación al mismo lapso de 2010, debido al desempeño favorable en tres de los cuatro sectores que la integran. P.C. sector industrial, producción, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/11/94042814-se-revirtio-disminucion-de-la-pobreza-en-mexico-afirma-la-ocde> Se revirtió disminución de la pobreza en México, afirma la OCDE Roberto González Amador México, DF. La reducción de la pobreza en México se revirtió en los últimos años, con consecuencias que afectarán el futuro del país. Los niños constituyen casi la mitad de los 52 millones de mexicanos pobres, dato que "indica que la pobreza podría tener consecuencias más duraderas que en otros países", sostuvo un nuevo informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El gasto público destinado a atender necesidades sociales en México es una tercera parte del gasto promedio entre los países que pertenecen a ese organismo, indicó el informe Perspectivas OCDE: México, reformas para el cambio. P.C. OCDE, pobreza <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/11/9300327-venden-el-dolar-en-13-77-pesos-en-bancos> Venden el dólar en 13.77 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.77 pesos a la venta y en 13.74 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar estadounidense registra un precio promedio de 13.84 pesos a la venta y de 13.20 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en la terminal aérea del Distrito Federal. El billete verde se ofrece hasta en 13.94 pesos, cuatro centavos menos respecto a la mañana de ayer, y se adquiere en un mínimo de 13.10 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar El País http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/alemana/echa/freno/cuarto/trimestre/2011/elpepueco/20120111/elpepueco_2/Tes La economía alemana echa el freno en el cuarto trimestre de 2011 AGENCIAS - Berlín - 11/01/2012 Alemania, la primera potencia del euro, tiene fortaleza suficiente para seguir creciendo pese a la crisis de deuda, pero no es inmune al deterioro económico que están registrando el resto de socios de la divisa europea por la agresiva campaña de recortes contra el déficit que se extiende a lo ancho y largo de la UE. Así, el producto interior bruto (PIB) alemán moderó en 2011 su ritmo de crecimiento del 3,7% de 2010 al 3% en 2011. Además, el frenazo derivado del impacto de los programas de austeridad en sus vecinos y la menor actividad registrada fuera de las fronteras de la UE han llevado a la economía alemana a sufrir una contracción en el último tramo del año. "En comparación con el trimestre pasado, la economía debería haber disminuido alrededor de un cuarto de punto", ha avanzado Norbert Rath, director de estudios de la Oficina Federal de Estadística (Destatis) en una conferencia de prensa en Wiesbaden. En su intervención, también ha admitido que "la recuperación económica se produjo principalmente en la primera mitad del año" y que "2011 vio un fuerte consumo privado". P.C. Alemania, crecimiento económico http://www.elpais.com/articulo/economia/produccion/industrial/cae/mayor/ritmo/anos/elpepueco/20120111/elpepueco_3/Tes La producción industrial cae a su mayor ritmo en más de dos años REUTERS | Madrid 11/01/2012 La producción industrial española cayó aún más en noviembre con un descenso del 7%, con lo que baja a niveles desconocidos en

los últimos 25 meses. Este persistente desplome insiste en dejar en evidencia la debilidad del sector en la peor crisis económica en más de ochenta años, según datos divulgados hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En octubre, la tasa interanual de la producción industrial revisada del efecto del calendario fue de un negativo 4,2%, frente al 4,0% anunciado originalmente. "Está claro que los datos que estamos conociendo del cuarto trimestre apuntan a que estamos otra vez en recesión", ha apuntado a Reuters Nicolás López, director de análisis de M&G valores. Según ha afirmado José Carlos Díez, de Intermoney, el mal dato sobre la producción industrial llevará al PIB a un recorte del 0,4% en el cuarto trimestre frente al cierre de septiembre. Además, el descenso a mínimos seguirá previsiblemente en un futuro por los efectos de los recortes anunciados por el Gobierno de Mariano Rajoy para reducir el déficit. P.C. sector industrial, producción, INE